

学校だより

ももやま

みんなって誰のこと？

先日までの残暑厳しい季節が去り、思い出したように急ぎ足で訪れた秋を感じています。そんな中、学校では、こどもたちが2週間後に控えたおおぶっ子発表会に向けて、毎日自分の力を出し惜しみすることなく精一杯の準備を進めています。ぜひおうちでも、そうしたお子さんの頑張りを応援し支えていただければと思っています。よろしくお願いたします。

さて、みなさんはこどもたちが「みんな言ってるよ」とか、「みんな思ってるよ」と言うのを聞いたことはないでしょうか。私はこの「みんな〇〇」を結構耳にすることがあります。そんなときは、「へえ、みんな言ってるんだ」などと応じることが多いのですが、「みんなって誰のこと？」と返すこともあります。とりわけ、人に対してネガティブなことを言ったとき、意識してそのように返すようにしています。すると、こどもたちは、「〇〇さんだとか、△△さんだとか…」と言うこともあります。また、「誰って…、みんな言ってるもん」と具体的に答えてくれないこともあります。そんなときにいつも思うのは、こどもの言う誰でもない「みんな」の正体って、一体何なのだろう、ということです。

正体なんかないんだよ。あえて言うなら、みんなの正体はその人の気持ちだよ。自分の気持ちをみんなという言葉を使って訴えているんだよ。そう教えてくれた人がいます。なるほど、と思いました。しかしながら、やはり私は違和感を感じざるを得ないのです。実際にみんなという大多数が言っているのか、そこはかなり大事だと思っていますし、例えば、みんなといった方が、自分の言葉に説得力が増すと考えたとしても、それは違うなと思っています。自分の気持ちを訴えるなら、人を使うことなく自分を明らかにして訴えた方が、それこそ説得力があると考えているからです。みんなという一括りの力を借りることなく、自分を主語にして語り、伝えていくことを小学校の段階においても積み重ねていくことが大切だと思っています。加えて、みんなという一括りが、一人一人の姿を見えにくくしてしまう恐れもあります。いずれにしても、「みんな〇〇」という言葉には、慎重になりたいと思っています。

そんなことを考えていたら、おおぶっ子発表会に向けて熱心に取り組んでいる子に、無意識に「みんながんばっているね」と声をかけている自分がいることに気が付きました。こどもから「校長先生、みんなって誰ですか？」と切り替えされたことはないのですが、改めてこどもを一括りにして語ったり、伝えたりしている自分を猛省しました。可能な限り一人一人の姿をとらえ、その子を主語にした声かけをしよう、決意を新たにしたいと決意を新たにしています。

今後も保護者、地域の皆様の変わらぬお支えをいただきますよう、何とぞよろしくお願いいたします。
(校長 伴 浩人)



仏っちゃん講座の成果は出たかな？
10/1, 2 修学旅行にて

10月1日 (火)	10月2日 (水)
8:00 大府小出発	6:30 起床
11:00 法隆寺到着	7:15 朝食
12:00 昼食	8:30~
14:00 奈良公園	13:30 京都タクシー研修
・大仏見学	13:40 京都
・班ごとで奈良分散研修	出発
18:20 日昇別荘到着	16:00 大府小
19:00 夕食	到着
20:30 入浴	
22:00 就寝	16:30 解散

10月の出来事



10/1, 2 修学旅行 清水寺にて世界遺産！



10/7, 8, 11
5年調理実習に
PTA生活指導部のサポート



10/21 全校朝会 任命式及び表彰式



10/18 手話教室 手話劇「大きなかぶ」

校内掲示物



保健室前には、ひざをすりむいたときや鼻血が出たときの簡単な応急処置の方法が掲載されています。



昇降口には、ハロウィーンの掲示物があります。全て、ALTの手作りです。



5年廊下には、秋に関する俳句が並んでいます。

これら以外にも、書写の展示や校外学習での訪問で発見したこと、虫の観察などの記録が掲載されています。ご来校の際には、ぜひ、ご覧ください。現在は、「おおぶっ子発表会」へ向けて、各学年、一生懸命、練習に励んでいます。お楽しみに！！



栄養教諭が替わります

10月29日より黒沢晶子栄養教諭(写真右)が育児休暇より復職いたしました。黒沢栄養教諭は、大東小も兼務いたします。大府小の勤務日は、月、木、金曜日です。
また、坂井瑠奈栄養教諭(写真左)は11月より大府南中での勤務となります。

【お知らせ】

11月20日(水)は「県下一斉ノー残業デー」です。大府小職員も16時50分に定時退校いたします。ご承知おき願います。

産業文化まつり(10/26-27)



産業文化まつりでは、おおぶっ子の素晴らしい作品が展示されました。途中、展示が落ちてしまった時に修復作業をしてくださった方々、ありがとうございました。

11/22 13:30～プロの音楽家によるチェロとピアノのミニコンサート開催【体育館】

10月25日(金)に配付&配信したチラシのQRコードからお申し込みください。尚、演奏中の録音、録画、写真撮影等はご自身の座席からでしたら可能です。よろしくお願いたします。